

## ABSTRAK

**Fitri Limbalo, NIM. 281409002. "Dampak Sosial Pertambangan Rakyat Di Desa Tanoyan Selatan Kecamatan Lolayan Kabupaten Bolaang Mongondow "**. Program Studi S1 Sosiologi, Jurusan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Gorontalo 2013, dibawah bimbingan Bapak Dr. Rauf Hatu, M.Si dan Bapak Funco Tanipu, ST, MA

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dampak sosial pertambangan rakyat di desa Tanoyan Selatan Kecamatan Lolayan Kabupaten Bolaang Mongondow. Metode yang digunakan adalah metode kualitatif, yakni untuk mengetahui seberapa besar dampak sosial pertambangan rakyat di desa Tanoyan Kecamatan Lolayan Kabupaten Bolaang Mongondow.

Berdasarkan data hasil wawancara dengan informan penelitian, maka hasilnya menunjukkan bahwa keberadaan tambang emas di desa Tanoyan berdampak positif dan negatif bagi kehidupan masyarakat setempat. Dampak positifnya adalah sebagai berikut: 1) Keberadaan Tambang Emas dapat menyediakan lapangan kerja baru bagi warga setempat sehingga memberikan kesempatan kerja bagi masyarakat pada sektor non pertanian. 2) Keberadaan Tambang tersebut dapat meningkatkan pendapatan masyarakat setempat sehingga kesejahteraan keluarga mereka pun terjamin. Selanjutnya, dampak negatifnya adalah sebagai berikut: 1) Semakin menyempitnya kesempatan kerja pada sektor pertanian di desa Tanoyan. 2) Semakin sedikitnya lahan pertanian yang dimiliki warga desa Tanoyan karena telah digunakan sebagai lahan pertambangan. 3) Sering terjadi konflik-konflik kecil antara sesama warga Tanoyan maupun warga setempat dengan warga migran atau pendatang. Sehingga menyebabkan kurang harmonisnya hubungan di antara warga-warga setempat.

Berdasarkan hasil penelitian, maka diharapkan perlu adanya campur tangan pemerintah Kabupaten dalam hal pengelolaan sektor pertambangan yang ada di desa Tanoyan Selatan Kecamatan Lolayan serta perlu adanya perangkat aturan yang diberlakukan di Desa Tanoyan yang mengatur dan mengikat serta menjadi acuan bagi setiap warga yang datang untuk mengais rejeki di desa tersebut.

Kata Kunci: Pertambangan, Perubahan Sosial, Konflik, Tenaga Kerja, Pendapatan dan Peluang Kerja